
 
 

N i e d e r s c h r i f t 
 

 

 
über die 18. Sitzung des Ausschusses für  

Schule, Sport und Kultur der Stadt Bad Segeberg 
am Dienstag, 28. November 2006, 18:30 Uhr 

im Bürgersaal des Rathauses 

An der Sitzung haben teilgenommen 
 
 a) vom Ausschuss:  
   Mitglieder der Stadtvertretung Stephan Weckwerth (Vorsitzender) 
    Dieter Schmidt 
    Bruno Haaks 
    Brunhilde Kelch 
     
   bürgerliche Mitglieder  Sigrid Harder 
    Uwe Rönnfeldt 
    Irmgard Seiffert 
    Johannes Lausen 
 
   nicht teilgenommen Kurt Hildebrandt 
    Alexander Richter 
    Irene Pulmer 
          
   
 b) von der Stadtvertretung Annelie Eick 
      Joachim Wilken-Kebeck 
      Günter Winter 
      Jens Lichte 
       
 c) von der Verwaltung: Bürgermeister Hans-Joachim Hampel 
   Abteilungsleiter II Heino Wulf 
   Sachgebietsleiter II.2. Karsten Immanns 
   Sachgebietsleiterin II.3 Friederike Sablowski 
    
 d) Protokollführung: Karsten Immanns 
    
 e) vom Seniorenbeirat: Karin Am Wege 
 
 f) als Gäste: Dieter Stut 
    

g) Bürgerinnen und Bürger 
 
Der Vorsitzende Herr Weckwerth eröffnet die Sitzung um 18:32 Uhr und stellt die 
ordnungsgemäße Einladung und die Beschlussfähigkeit fest. 
Im Anschluss verpflichtet Herr Weckwerth Herrn Johannes Lausen per Handschlag als 
neues Ausschussmitglied und führt ihn in seine Tätigkeit ein. 
Herr Hampel erläutert, dass die Vorlage „Stolpersteine“ auf Beschluss des Ältestenrates am 
12.12.2006 ohne vorherige Beratung in den Ausschüssen durch die Stadtvertretung 
beschlossen werden sollte. Durch ein Büroversehen in der Verwaltung ist die Vorlage auf die 
Tagesordnung gekommen. 
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TOP 1: Genehmigung der Niederschrift vom 05. September 2006 
 
 Die Niederschrift über die Sitzung am 05.09.2006 wird genehmigt. 

  
    Abstimmungsergebnis: 
 

Ja-Stimmen 6 
Nein -Stimmen 0 
Stimmenthaltungen 2 

 
TOP 2: Landesturnier der Reiter 
 

Herr Stut erläutert die Situation des Pferdesportverbandes. Durch die 
Anerkennung als gemeinnütziger Verein darf auf Dauer kein Überschuss 
vorhanden sein. Der Verband wird regelmäßig durch das Finanzamt geprüft.  
Ohne Untervermietung von Stellplätzen ist eine Finanzierung des Landesturniers 
nicht möglich. Herr Stut erläutert die finanzielle Zuschuss- bzw. 
Überschusssituation des Landesturniers der letzten Jahre. Weiter berichtet er, 
was der Pferdesportverband in den letzten Jahren zum Erhalt der Rennkoppel 
beigetragen hat. 

 
Der Ausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis. 

 
TOP 3: Kunst-Aktion Stolpersteine  

  
 Herr Weckwerth erläutert die Vorlage und verweist auf den Hinweis von Herrn 

Hampel. 
 
 Nach kurzer Diskussion empfiehlt der Ausschuss für Schule, Sport und Kultur der 

Stadtvertretung folgenden Beschluss zu fassen: 

1. Die Stadt Bad Segeberg begrüßt die vorgesehene Durchführung der Kunst-
Aktion „Stolpersteine“ in Bad Segeberg.  

2. Die Stadt Bad Segeberg stiftet einen Stein für die ehemalige städtische 
Angestellte Melanie Annuschat, der vor dem Rathaus verlegt werden soll. 

3. Auch die Verlegung von Stolpersteinen vor der ehemaligen Synagoge für 
Leopold Bornstein sowie vor der Villa Flath für Frieda Epstein und Gertrud 
Katzenstein wird begrüßt. 

4. Die Zustimmung zu der Verlegung weiterer Stolpersteine auf städtischen 
Bürgersteigen wird unter der Voraussetzung erteilt, dass die betroffenen 
Eigentümer der Gebäude, vor denen die Stolpersteine verlegt werden sollen, der 
Verlegung zugestimmt haben. 
 
Abstimmungsergebnis: 

 
Ja-Stimmen 8 
Nein -Stimmen 0 
Stimmenthaltungen 0 
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TOP 4: Haushaltssatzung der Stadt Bad Segeberg für das Haushaltsjahr 2007 
 

Herr Wulf gibt die Eckdaten des Haushaltsentwurfes 2007 bekannt.  
 
Im Anschluss erläutern Frau Sablowski und Herr Immanns die für ihre Sachgebiete 
relevanten Haushaltsbereiche und stellen Änderungen/Besonderheiten für das 
Haushaltsjahr 2007 vor. 
 
Der Ausschuss für Schule, Sport und Kultur empfiehlt der Stadtvertretung folgende 
Beschlussfassung: 
 
Die Stadtvertretung beschließt die Haushaltssatzung 2007 der Stadt Bad Segeberg 
in der im Entwurf vorgelegten Fassung und der Änderungsliste. 
 

  Abstimmungsergebnis: 
 

Ja-Stimmen 8 
Nein-Stimmen 0 
Stimmenthaltungen 0 

 
TOP 5: Mitteilungen der Verwaltung 
 

5.1 Landesleistungszentrum Fechten 
Herr Immanns berichtet über den Antrag der CDU Fraktion vom 13.09.2006 und 
beantwortet die dort gestellten Fragen. Ein Vermerk darüber ist dem Protokoll 
beigefügt. 
 
5.2 Kostenbeitrag zu den Bewirtschaftungskosten (Bericht SZ vom 25.11.06) 
Herr Hampel erläutert dazu, dass nach dem Beschluss der Stadtvertretung am 
19.09.2006 die Umsetzung der Benutzungs- und Entgeltordnung eingeleitet 
wurde. 
Die Vereine wurden per Mail unterrichtet. Am 15.11.2006 wurden die Vereine 
nochmals durch einen Brief informiert. 
Stichtage für die Berechnung der Kosten sind der 30.04./30.10. j.J.. 
Die Kritik der Vereine geht ins Leere. Es hat eine zeitige Umsetzung des 
Beschlusses stattgefunden. 
 
5.3 Verzögerung der Fertigstellung der Sporthalle an der Theodor-Storm-
Schule (Berichte SZ vom 25.11.2006) 
Herr Hampel erläutert, dass der Verwaltung der Fertigstellungstermin durch die 
Architekten mitgeteilt worden ist. Bedingt durch Lieferschwierigkeiten einer am 
Bau beteiligten Firma musste dieser Termin verschoben werden. Die betroffenen 
Nutzer wurden unmittelbar informiert; die Verwaltung hat sich sofort um 
Ausweichtermine gekümmert. Insoweit ist die Aufgeregtheit nicht gerechtfertigt. 
 
5.4 Termine 
Herr Hampel gibt folgende Termine bekannt. 
31.05. – 02.06.07  Dana College Chor in Bad Segeberg 
10.12.2006  Kunsthalle Flath/ Konzert Amnestie International 
17.01.2007  Kultur Kontor im Bürgersaal 
07.07.2007  Pro Kultur 
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5.5 Neues Schulgesetz 
Herr Hampel berichtet über ein Gespräch mit der Schulrätin über mögliche 
Auswirkungen des neuen Schulgesetzes auf die Schulen der Stadt Bad 
Segeberg. 
Am 15.02.2007 wird das Gesetz wahrscheinlich beschlossen.  
Die Verwaltung bereitet der Politik Vorschläge zur Umsetzung vor. 
Dem Ausschuss wird voraussichtlich im Ausschuss am 27.02.2007 berichtet. 
 

 TOP 6: Anfragen und Anregungen 
 

 6.1 Ausstellungen im Rathaus 
Frau Harder fragt nach, ob die Ausstellungen im Rathaus nur während der 
Öffnungszeiten zu besichtigen sind. 
Herr Hampel bestätigt dies und sagt eine Prüfung der Verwaltung zu, ob es 
Möglichkeiten gibt, die Besichtigungszeiten zu erweitern. 

 
 
 
 
  
Der Vorsitzende schließt die Sitzung wird um 20:50 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
 
 
__________________________    __________________________ 
 Vorsitzender       Protokollführer 


